
柘中建设

上半年净利增近七成

� � � �柘中建设 （

002346

） 今日公布

半年报， 报告期内公司实现营业总

收入

2.11

亿元， 同比增长

118.46%

；

实现归属于上市公司股东的净利润

2485.49

万元， 同比增长

68.98%

；

实现基本每股收益

0.18

元。

柘中建设称， 上海世博会前及

世博会期间， 公司生产经营场所地

处黄浦江畔， 过往船舶执行严格的

准入制度， 对去年上半年公司的工

程项目承接和正常的生产经营产生

了较大影响。 管制结束后， 该地区

去年受限于世博会的工程项目同时

恢复正常，

PHC

管桩产品需求量

迅速上升， 因而公司今年上半年业绩

随之较去年同期出现大幅度的上升。

此外， 公司受益于本地保障性住房及

商品房建设拉动， 公司小直径

PHC

管桩作为住宅建筑的主要桩基材料，

销量迅速上升。

同时， 柘中建设表示， 由于第三

季度是汛期和台风季节， 影响到沿江

沿海码头项目施工， 是大直径

PHC

管

桩销售的淡季， 另外三季度公司将会

遇到合计两个星期的高峰期让电， 也

将对公司生产造成一些影响。 因此公

司预计今年

1~9

月净利润

3000

万元左

右， 同比增长

50%~80%

。 （张莹莹）
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江山化工

澄清污染和搬迁问题

今日， 陷入 “污染门” 的江山化工

（

002061

） 发布澄清公告。

就有关媒体曝出的污染问题， 江山化工解

释称， 公司生产所涉及的化学品不存在致癌

物。 对照国家职业卫生标准

GBZ94-2002

《职

业性肿瘤诊断标准》， 公司生产所涉及的化学

品均不属于标准中所列的致癌物， 没有证据表

明公司涉及的化学品与癌症有关联。 公司项目

建设均按照 “环境影响评价” 制度和 “三同

时” 制度执行， 并通过竣工环保验收。 公司自

检情况表明， 外排废水

COD

、 氨氮、 烟气二

氧化硫达标排放， 外环境污染因子检测符合空

气质量标准， 上级部门抽检情况总体较好。

在搬迁问题上， 江山化工称， 公司正在积

极推进周边居民拆迁安置和公司整体搬迁。

江山化工表示， 公司根据有机胺项目环评

批文， 需将有机胺主装置卫生防护距离范围内

的居民拆迁， 为此， 公司会同政府有关部门开

始启动防护距离内的居民拆迁安置工作， 开展

安置点规划、 土地报批征用、 “三通一平” 等

工作， 截至目前， 确定实施拆迁的

71

户居民

中， 已有

41

户完成拆迁安置， 其余

30

户的拆

迁安置正在积极推进中。

江山化工称， 随着江山市城市化进展加

快， 公司在现址已经不能实现更大发展， 为

此， 公司已经与江山市政府就企业整体搬迁事

项达成共识， 签署了 《会谈备忘录》， 现公司

整体搬迁的前期工作正在积极推进中。

（魏隋明）

中天科技澄清“质量门”

中天科技 （

600522

） 今日针对产品质量问

题发布澄清公告。

中天科技称， 公司为福建电力司生产的

10KV

电缆产品货值金额约为

590

万， 因直流

电阻超标， 致产品质量不合格。 从

2010

年

11

月起， 在国家电网公司所有电压等级电缆招标

中， 暂停授标。 公司接到国家电网公司通报

后， 立即对不合格产品进行调换， 今年

3

月

份， 国家电网公司已经内部恢复了对中天科技

电缆产品的授标。

中天科技表示， 去年公司电缆产品在国家

电网的销售额约为

5700

万元， 占全年销售收

入的

1.33%

。 今年上半年公司电缆产品已获得

约

1

亿元的合同， 此次电缆产品暂停授标对公

司生产经营未造成重大影响。 （张莹莹）

日上集团

拟

4

亿增资子公司

日上集团 （

002593

） 今日公告称， 公司拟

使用募集资金向四川日上金属工业有限公司增

资

4

亿元， 用于实施汽车钢圈及钢结构生产项

目。 四川日上增资后注册资本为

2

亿元， 其余

进入资本公积。

日上集团称， 此次增资是公司募投项目之

一， 该项目位于四川南充， 作为四川省六大汽

车产业园之一， 南充具有良好的工业基础， 已

初步形成了以东风汽车为带动的机械汽配产业

生产基地， 钢制品产业发达， 同时拥有较为完

善的交通运输网络和物流体系， 区域竞争优势

明显。 根据公司市场部门测算， 与目前通过厦

门生产基地供应相比较， 南充生产基地建成并

达产后对上述区域的平均交货周期可缩短

2～

12

天， 每年可以节约物流费用约

3500

万元，

相当于该生产基地预计营业收入的

4%

左右，

能够显著增强公司的竞争优势。

同时， 日上集团公告称， 为了提高日上车

轮集团 （香港） 有限公司对外的投资能力， 公

司拟使用自有资金向全资子公司日上香港增资

100

万美元， 增资后其注册资本为

1680

万美

元， 仍为公司的全资子公司。

（张莹莹）

湖北宜化

青海宜化开车投产

湖北宜化

(000422)

公告称， 日前， 公司

子公司青海宜化化工有限责任公司年产

30

万

吨聚氯乙烯项目开车投产， 生产出合格产品。

至此， 公司的聚氯乙烯产能达到

84

万吨。

同日， 湖北宜化还表示， 为推进全资子公

司新疆宜化化工有限公司

40

万吨合成氨、

60

万吨尿素项目的实施， 公司日前筹资

5.5

亿元

对新疆宜化化工有限公司进行了增资。 此次增

资后， 新疆宜化化工有限公司的注册资金由

6.5

亿元增加至

12

亿元。

（李小平）

C2

C2

非公开发行募资

28.2

亿

方大炭素加速布局石墨产业链

证券时报记者 建业

方大炭素

(600516

） 今日公布

了非公开发行方案， 公司将以不低

于

12.16

元

/

股的价格， 向不超过

十名特定投资者发行不超过约

2.3

亿股

A

股。

拟募集资金不超过约

28.2

亿

元， 分别用于

3

万吨

/

年特种石墨

制造与加工项目和

10

万吨

/

年油系

针状焦工程。 其中， 特种石墨项目

拟投入募集资金约

17.96

亿元， 油

系针状焦工程拟投入约

10.2

亿元。

此前的

7

月

16

日， 方大炭素宣

布将前次募集资金结余约

3.06

亿

元投入

3

万吨

/

年特种石墨制造与

加工项目， 而隔天公布的非公开发行

募投项目中的特种石墨项目与上述

项目实际上是同一个项目。 该项目总

投资约

21

亿元， 主要建设内容包括

压型车间、 一次焙烧车间、 浸渍车

间、 二次焙烧车间、 石墨化车间、 机

加工车间及配套设施、 机器设备等。

据了解， 特种石墨作为具备

多种优良特性的炭素新材料， 被

广泛应用于半导体、 光伏太阳能、

电火花及模具加工、 核能、 冶金、

航天等众多领域。 未来一段时期

内， 随着我国半导体、 光伏太阳

能、 电火花及模具加工、 核电等

产业的加快发展， 特种石墨的市

场需求将呈现快速增长态势， 尤

其是大规格、 细粒度特种石墨将具

有良好的市场前景。

而另一个募投项目针状焦工程则

拟建于辽宁省葫芦岛市， 该处毗邻中国

石油锦西石化公司， 周边还有锦州石

化、 抚顺石化、 辽阳石化、 大连石化、

燕山石化、 盘锦石化等众多石化企业，

可以保证项目原材料的稳定供应。

针状焦工程建设内容包括

10

万

吨

/

年针状焦焦化装置、 煅烧装置以

及公用工程和辅助生产设施配套工

程， 项目达产后将形成油系针状焦产

能约

10

万吨

/

年。 而优质针状焦是电

炉炼钢所使用的超高功率石墨电极的

主要原材料， 目前方大炭素自身每年

对针状焦的需求达到近

10

万吨。

现价

13

元目标价

56

元 攀钢钒钛估值之惑

银河证券一分析师“天价”估值报告引发争议；攀钢钒钛上周五涨停

证券时报记者 范彪

现价仅

13

元左右的股票， 被

分析师定出了

188

元的目标价， 以

至于不少投资者看到银河证券分析

师算出的攀钢钒钛 （

000629

） 目标

价都有点不敢相信， “

18.8

元还差

不多吧？ ”

近日， 银河证券分析师王国

平发布报告 《攀钢钒钛： 股价被

严重低估》， 给出攀钢钒钛的股价

目标为

188

元。 攀钢钒钛上周五

午后拉升至涨停， 以

13.44

元收

盘， 银河证券分析师估出的价格

是市价的十几倍。 正当市场为之

哗然之时，

7

月

15

日下午， 银河

证券发布致歉声明， 称该报告中

出现数据计算错误， 导致结果相

差巨大。 但修正后的报告， 对攀

钢估价仍然达到了每股

56

元。

可比性存疑

长期关注研究报告的投资者都

知道， 分析师对股票的估价与当前

股价差额达数倍的现象较为罕见。

按照银河证券修改后的报告，

56

元估值的主要逻辑不变， 即以

三大矿山的 “股价

/

每股资源价值”

作为未来标杆， 进行估价。 该分析

师指出， 攀钢 “股价

/

每股资源价

值” 明显落后于其他矿石类上市公

司， 即淡水河谷、 力拓、 必和必拓

及金岭矿业， 通过资源储量

47.21

亿吨及资源吨盈利

336.9

元算出资

源总价值， 然后又算出每股资源价

值， 进而以 “股价

/

每股资源价值”

这一指标与上述四家公司的对比，

得出

56

元这个价格。

就报告提及的相关分析， 记者

致电银河证券王国平， 但其电话无

法接通。

攀钢钒钛证券部一位男士听到记

者问及该报告相关事实后， 表示 “不

清楚， 我们没看到这个报告”， 而当

记者问及公司与淡水河谷、 力拓的比

较时， 该男士简单地回应了一句 “没

可比性”。

东方证券分析师顾军蕾等人曾就

资源类上市公司的估值做过课题研

究， 他们的研究认为， 资源类上市公

司是一个逐渐将矿业权变现的组织，

有效的管理组织可以将变现的成本最

小化， 并通过管理和品牌的附加提高

变现收益。 这意味着， 管理能力不一

样的矿业公司， 会获得不同的估值。

显然， 攀钢钒钛这家属于国资

委控制的企业与三大矿山在经营上

差异很大， 比如， 企业的客户网络、

持续的资源获取能力、 对矿产的开

采能力等。

“拿淡水河谷、 力拓、 必和必拓

来比较， 不太合适。” 一位不愿具名

的钢铁行业分析师称， 三大矿山在世

界上对铁矿石有定价权， 而且他们控

制的矿石结构也不同， 管理效率很

高。 “银河证券分析师这样估值容易

陷入简单化。”

就攀钢和三大矿山的比较， 中信

证券钢铁行业首席分析师周希增觉得

具体的矿的质地不一样， 不太好比

较， 需要从矿的品位、 伴生矿的情况

以及开采难度等方面进行详细分析。

即使与同样位于国内的金岭矿业

进行估值的比较， 也不是一件容易的

事。 比如， 二者市值就有很大不同。

攀钢的市值达

770

亿， 金岭矿业市值

不过

123

亿。 大盘股和小盘股在二级

市场估值差异大是公认的事实， 如果

再考虑两家公司的管理效率等因素，

可以发现二者要进行比较并不是一件

简单的事。

估值分歧大

对于金属矿产类上市公司的估

值， 业界一直分歧比较大。 由于行业

周期性强， 企业盈利波动也较大， 市

盈率及现金流估值都被认为有一定缺

陷， 而用资源储量估值虽然考虑了行

业特性， 但一样不够细致。

“现在市场上的确很多资源股在

用矿产储量来估值， 不过这种估值方

法相对激进一些。” 中信证券周希增

说， “每个人都可以用不同的估值方

法对公司进行估值， 没有对错之分。”

周希增自己在对攀钢估值时， 是用每

股收益这一指标， 与他类似， 中投证

券的分析师也是用每股收益对攀钢进

行估值。

记者发现， 目前市场上不少分析

师在对黄金股进行估值时， 就是用储

量和市值的比值进行比较， 以确定哪

些公司在估值上有优势。

国信证券的分析师在对攀钢进行

估值时， 就用了吨储量市值这一指

标， 不过与银河证券分析师拿来比较

的对象不同， 他是拿国内的金岭矿

业、 凌钢股份、 酒钢宏兴进行比较，

这三家公司吨储量市值分别为

175

元、

67

元、

36

元， 攀钢的吨储量市

值为

15

元。 即便如此， 国信分析师

也只是得出了 “这一类公司铁矿石资

源市值均远远高于攀钢钒钛” 的结

论， 并未对其给出具体目标价。

与 “储量和市值的比值” 这一指

标不同， 银河证券分析师在考虑储量

的基础上， 还算了资源吨盈利这一因

素， 但上述不愿具名的钢铁行业分析

师对记者说： “银河证券算出的

336.9

元的吨盈利虽然在短期三五年内应该

能够实现， 但其毕竟只是个短期的估

算值， 一旦这一数据在实际经营中出

现波动， 则估值也会出现大幅变化。”

这位分析师说他在算攀钢吨盈利时，

是按

250

元这一偏保守的数据计算。

记者查阅了大量券商近期对攀钢

的分析报告， 这些报告里， 给攀钢的

目标价在市价一倍以上的都很少。 比

如， 申银万国认为

,

按照目前市面上

唯一可比公司金岭矿业

2012

年的

PE15

， 公司相较于金岭矿业

20%

的溢

价， 合理估值应该在

15.66

元。

福田汽车五大产业规划出台

� � � �日前， 福田汽车 （

600166

） 召

开了年中经济工作会议， 会上公

司发布了包括汽车和新能源汽车、

新能源业务、 汽车物联网、 金融

服务业和重型机械等未来五大重

点产业。

在五大重点产业中， 汽车和新

能源汽车业务是公司的主营业务，

公司将由单纯的商用车企业转变为

综合性的汽车企业集团； 公司在生

产新能源汽车的同时， 还将介入新

能源动力电池、 储能电池、 可持续

电源以及与智能电网、 智能交通有

关的系统开发， 抢占新能源产业的

核心产业链； 在汽车物联网方面，

公司将大力发展数据终端设备、 信

息服务、 应用软件， 并全面跟踪监

控汽车电子、 中国商用汽车物联网

中心、 网络购车平台等领域的发展

机会； 公司还将建立自己的汽车金

融服务体系； 关于重型机械业务，

公司将利用品牌和产业资源优势，

开发汽车起重机、 履带起重机、 矿

用车、 泵车、 混凝土机械等产品。

福田汽车新闻发言人、 党委副

书记赵景光表示， 五大产业规划的

启动与实施， 标志着公司正向以汽

车业务为核心、 以战略性新型产业

和生产性服务业为未来业务方向的

大型企业集团迈进。

今年， 公司位于印度的工厂建

设项目已经全面启动， 成为中国商

用车行业第一个在海外建厂的企业。

未来， 公司还将陆续在俄罗斯、 巴

西、 墨西哥和印尼等全球二级市场

重点国家分别建设一座年产

10

万辆

的工厂。 公司预计

2015

年， 五大海

外工厂将全部建成。

(

刘杨 马晨雨

)

受累销售费用大增 北陆药业上半年净利下降

13%

见习记者 张莹莹

北陆药业 （

300016

） 今日公布

半年报， 上半年实现营业收入

8871

万元， 相比较去年同期营业

收入

1.09

亿元， 下降

18.52%

； 公

司实现归属于上市公司股东的净利

润

1958

万元， 同比下降

13.36%

；

实现基本每股收益

0.13

元。

公告称， 报告期内营业收入总

额较上年同期下降了

18.52%

， 主

要是公司调整发展战略， 子公司药

品经销业务收入大幅降低所致。 同

时北陆药业称， 报告期内随着公司

对营销网络建设的不断投入， 业务

量与上年同期相比大幅增加， 且公

司实行了销售与商务分离的专业化

营销模式。 销售规模的扩大， 销售

及商务人员的增加， 导致了销售费

用增长。 报告期内销售费用同比增

长

97.93%

， 是导致公司净利润较

上年同期降低的主要原因。

公告显示， 报告期内公司核心

产品业务及其结构未发生重大变

化， 药品生产业务仍是公司的核心

业务。 由于募集资金的不断投入，

报告期药品生产的产销量均有较大

幅度的增长， 药品生产业务销售收

入为

8659

万元， 较上年同期增长

了

34.72%

。 药品生产的综合毛利

率基本维持稳定。

同日， 北陆药业公告称， 公司

决定终止阿戈美拉汀项目。 据了

解， 阿戈美拉汀是一个具有全新作

用机制的抗抑郁新药，

2009

年在

欧洲获得上市许可， 并在美国申报

上市， 国内尚无同品种上市。 公司

制定了阿戈美拉汀及其片剂的开发

规划， 与南京华威医药科技有限公

司签署协议， 华威负责取得阿戈美

拉汀及片剂的临床批件， 北陆药业独

家买断华威对该项目的临床前研究技

术， 并由公司独立完成该项目后期的

临床研究、 工艺产业化研究、 申报新

药证书、 生产文号和上市许可等开发

工作。

2011

年

5

月北陆药业接到华威通

知， 其申报国家药监局药审中心的阿

戈美拉汀及其片剂项目技术资料未能

通过技术评审而被退审， 未取得临床

批件。 项目的可行性已经发生重大变

化， 公司已无法按照预先披露的实施

计划继续该项目的开发工作， 决定终

止阿戈美拉汀项目的相关开发工作。

公告显示， 截至目前阿戈美拉汀

项目已累计使用资金

77.64

万元， 主

要用于支付项目组人员因项目合作产

生的各种费用。 项目未使用的资金共

计

912.36

万元将划拨至未使用超募

资金， 存放于募集资金专户。

上市公司

2011

半年报

翟超 / 制图


